

Deux concepts fondamentaux de la psychanalyse traversent ce numéro de *Quarto* : le transfert et la pulsion. Sans transfert, il n'y a pas de psychanalyse possible. Au-delà de l'imaginaire de l'amour, au-delà de la répétition des amours infantiles, Lacan a mis au jour l'amour du savoir par le biais du sujet supposé savoir. Il a aussi articulé le transfert au corps et à la pulsion.

Pour faire une analyse, il faut la présence des corps. Des témoignages de fin d'analyse montrent comment cette « réalité sexuelle de l'inconscient » doit être mise en jeu pour qu'une cure trouve son terme.

Plusieurs textes mettent à la question la pulsion sous la forme de la violence, qu'elle soit physique ou verbale, auto ou hétéro, liée à une révolte ou immotivée, et avancent quelques réponses du point de vue de la psychanalyse.

Quarto maintient également sa ligne éditoriale en proposant des commentaires de textes ou de concepts importants de Jacques Lacan et un cours inédit sur la névrose obsessionnelle.

SOMMAIRE

Éditorial

Guy Poblome

L'orientation lacanienne

Jacques-Alain Miller : *Transfert, répétition et réel sexuel - Une lecture du Séminaire XI*

Lire Lacan

« Position de l'inconscient »

Patricia Bosquin-Caroz : *De quoi se sépare-t-on ?*

Concepts du dernier Lacan

Christiane Alberti : *Urgence et satisfaction*

L'obsessionnel et son réveil

Gil Caroz : *7 - L'impossible réveil*

Les aventures du transfert

Clotilde Leguil : *Transfert au-delà de l'amour du sens, un nouvel amour*

Bernard Seynhaeve : *Le paradoxe du transfert ?*

Frank Rollier : *Transfert et présence de l'analyste*

Daniel Pasqualin : *Fausse communion*

Véronique Voruz : *Corps de [corde] rattachement*

Enseignements de la passe

Le trauma, le nom et le trou

Hélène Guilbaud : *La passe éclaire*

Dalila Arpin : *Née contre toute attente*

Aurélie Pfauwadel : *Les traumas du discord*

Clotilde Leguil : *Arrivée la première*

Insurrections et ruptures

Anaëlle Lebovits-Quenehen : *La révolte de l'enfant*

Ariane Chottin : *La violence à l'ère du numérique*

Yves Vanderveken : *Automutilations, coupures et marques sur le corps*

Guy Poblome : *Violences et déplacements symptomatiques*

Éric Zuliani : *Voulons-nous des ados sages ? Non, nous voulons des ados désirants !*

Alfredo Zenoni : *Folie et responsabilité*